

Fecha: 30-06-2025 Medio: La Segunda La Segunda Supl.:

Noticia general Tipo:

Título: Quiénes son los 6 consejeros y consejeras clave de Jeannette Jara

11.692 Tiraje: Lectoría: 33.709

Favorabilidad: No Definida

Exministra PC es ahora la candidata oficialista

Quiénes son los 6 consejeros y consejeras clave de Jeannette Jara

El círculo de personas a las que escucha la ganadora de las primarias no es muy amplio. Dentro del grupo, destaca el sociólogo Darío Quiroga.

Pablo Basadre G.

a exministra del Trabajo y triunfadora anoche de las primarias oficialistas, Jeannette Jara, se ha preocupado de mostrar opinión propia en distintos temas incluso a contrapelo del PC, su partido, y del timonel de la tienda, Lautaro Carmona.

Aunque varios se arrogan ser cercanos a la candidata, lo cierto es que las personas a quienes escucha son un círculo acotado. Y si bien Jara es de escuchar opiniones y luego tomar decisiones -no son pocos los que opinan, comentan en su círculo más estrecho- hay un grupo de profesionales a los que recurre habitualmente.

Darío Quiroga, el sociólogo clave

Uno de los profesionales a quien permanentemente escucha es el sociólogo Darío Quiroga. Fueron contemporáneos en la época universitaria. Ambos militaban en las Juventudes Comunistas, pero Quiroga se fue del PC hace años. El profesional, quien durante años tuvo un podcast (La Cosa Nostra) con el sociólogo Alberto Mayol y el coach ontológico Mirko Macari, es habitual en distintos espacios de televisión

Actualmente tiene un programa junto a la periodista Alejandra Matus, llamado 32 Minutos, y distribuye su tiempo entre consultorías a sindicatos mineros y el espacio Ultra Solo en youtube.

Para Jara ha sido una piedra fundamental, principalmente porque tiene una mirada más fresca de la política y alejada del prisma tradicional del PC. En el círculo de la candidata explican que no son amigos, pero que existe un respeto profesional mutuo. Hace pocos días, Quiroga habló en Ultra Solo de los peores momentos de Jara en campaña e hizo algunos comentarios a los auditores que estaban escuchando. Habló de la entrevista con Mónica Rincón en CNN Chile, cuando la exministra PC calificó a Cuba como una "democracia distinta". El mismo Quiroga reconoció que su trabajo con ella fue después de esa entrevista.

Su amistad con la senadora Sepúlveda

Con la senadora Alejandra Sepúlveda (indep.) forjaron cercanía en el segundo gobierno de Michelle Bachelet, cuando Jara fue Subsecretaria de Previsión Social.

Ambas conversan habitualmente e intercambian opiniones. Jara ha comentado en privado que Sepúlveda es alguien de mucha sensibilidad política y conectada con la ciudadanía. Pero que también tiene sentido común y pragmatismo. Su cercanía continuó en el segundo gobierno de Sebastián Piñera y en el actual del Presidente

El pasado 14 de junio, cuando se informó a los medios sobre la formación del comando "Independientes por Jeannette", la senadora explicó en el sitio Fastcheck que conocía a Jara hace bastantes años, "desde cuando era subsecretaria. Trabajamos juntas en varios proyectos de ley, pero además, me ayudó en varias mociones parlamentarias que yo tenía, porque era parte también de la Comisión de Trabajo". Y agregó: "Entonces, ha sido una relación de trabajo, donde he conocido a Jeannette Jara en términos profesionales, en términos de su compromiso con el país, pero también en términos personales. Su honestidad en el trabajo, su capacidad, cómo se involucra con las personas y con los problemas de los trabajadores".

La senadora dijo que la candidata PC "trasciende al Partido Comunista y por eso los independientes estamos con ella".

Conversaciones con la militancia

El grupo del PC con quienes conversa en instancias partidarias formales lo integra la jefa de gabinete de la vocera Camila Vallejo, Susana González, con quien ha intercambiado opiniones respecto a distintos temas, pero de manera muy acotada

pues forma parte del Ejecutivo.

Pág.: 6 Cm2: 699,7

'Conversan cuando se encuentran en actividades del partido", aclaran desde el comando de Jara. González es administradora pública de la Universidad de Chile y tiene un Magíster en Ciencia Política de esa misma casa de estudios. Ha trabajado con Vallejo durante varios años, desde su época universitaria. Es una profesional de bajo perfil y cuenta con experiencia en el Estado, pues se desempeñó en la Contraloría General de la República. La jefa de gabinete de Vallejo es conocida en la Segegob como la principal asesora de la vocera, que regresará a su cargo durante julio luego de terminar su posnatal.

Otros militantes a quienes consulta Jara son el ministro de Justicia, Jaime Gaiardo, y el senador comunista Daniel Núñez. Con este último no tiene una amistad más allá de ser compañeros de partido, pero Jara respeta su opinión y lo escucha permanentemente. Dentro de este grupo también se encuentran varios economistas jóvenes del partido que formaron en 2017 el Observatorio de Políticas Económicas (OPES), donde destaca desde su formación la economista y actual Subsecretaria de Economía, Javiera Petersen.

El OPES se define como un espacio que busca "contribuir a superar el actual modelo económico extractivista, sexista, de extrema concentración de la riqueza y de despojo de derechos sociales", entre otros



Quiroga analiza triunfo de Jara: "Si lo hace mal, no llega a segunda vuelta"

Anoche, en el canal de YouTube "Turno", el sociólogo Darío Quiroga bromeó con un eventual arribo de Jeannete Jara a La Moneda y dijo que con Nicolás Copano a TVN le iría mejor que con Francisco Vidal. Luego de las risas, pasaron a analizar el primer lugar de la exministra del Trabajo en las primarias de ayer domingo. Quiroga planteó que "tiene un desafío hoy, muscularse. Hay que mirar a Sichel, él ganó su primaria, se comió a la UDI, a RN, y Sichel

pestañó y Kast lo dobló. Eso no te puede pasar. Si Carolina Tohá pasaba, tenía su lugar en la segunda vuelta, Jeannette Jara no lo tiene. Lo planteo como tesis: Tohá tenía asegurada una buena derrota en segunda vuelta y con Jara es una incógnita y yo prefiero la incógnita, porque si lo hace mal, no llega a segunda vuelta. Lo clave para Jeannette, militante del Partido Comunista, es entender y construir una campaña y propuesta que salga de la lógica izquierda-derecha. De alguna

manera, con las complejidades de la sociedad en que vivimos, la rabia, etc, lo único que uno puede hacer con eso es buscar el amor. Tienes que comprender, abrazar, ésa es la sociedad chilena hoy". En el espacio, la periodista Paula Walker (exSecom de Bachelet) pidió que no se aislara a la candidata y que no fuera rodeada solo por comunistas. "Y corran a buscar a (Michelle) Bachelet... imagínense una comida con Jara, Bachelet y Vodanovic".